



CONSEJO GENERAL DE ENFERMERÍA



**CODEM**  
Colegio Oficial de  
Enfermería de Madrid



## NOTA DE PRENSA

Presentación en Madrid del Congreso Internacional de Enfermería que se celebrará en 2017 en Barcelona y traerá a España a más de 15.000 profesionales de todo el mundo

# La enfermería desarrolla un lenguaje universal que potencia la seguridad del paciente y la eficiencia asistencial

- Tras la puesta en marcha en Cataluña, su implantación en el resto de España y en el ámbito internacional revolucionará la práctica asistencial, docente, investigadora y gestora.
- La nueva terminología enfermera –denominada ATIC- es uno de los avances que se mostrarán al mundo en el próximo Congreso Internacional de Enfermería de Barcelona 2017, al que asistirán más de 15.000 profesionales de enfermería y las grandes figuras de la profesión y que se ha presentado hoy en Madrid ante los directivos de los hospitales de la región, las facultades y las sociedades científicas.
- El acto de presentación del congreso y el lenguaje ATIC ha estado presidido por el consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid y el presidente del Consejo General de Enfermería, acompañados por el presidente del Colegio de Madrid, una comunidad cuya enfermería se volcará con Barcelona 2017 como ya sucediera en la capital en 1993, cuando Madrid albergó el mayor evento mundial de enfermería y uno de los congresos sanitarios más relevantes a nivel global por su alta participación.

**Madrid, 23 de noviembre de 2016.-** Los directores de Enfermería de los hospitales de la Comunidad de Madrid, los responsables de las Facultades y representantes de numerosas sociedades científicas han conocido de primera mano uno de los grandes avances que se presentarán en el seno del Congreso del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) que tendrá lugar en Barcelona en mayo del año que viene y al que se espera que asistan más de 15.000 enfermeras de todo el mundo. Se trata de la terminología ATIC, un lenguaje implantado de forma pionera en Cataluña y cuya extensión al resto de comunidades autónomas repercutirá en un aumento de la

seguridad del paciente y de la eficiencia en los procesos asistenciales, además de constituirse en un aliado en la búsqueda de la equidad en el Sistema Nacional de Salud.

Su creadora, María Eulàlia Juvé, coordinadora de Enfermería del Instituto Catalán de la Salud y profesora en la Universidad de Barcelona, explica que se trata de “un lenguaje de interfase, lenguajes más próximos a la forma en que los profesionales se comunican habitualmente en su práctica diaria. Por lo tanto, los términos que ATIC desarrolla y ofrece al profesional son palabras de uso habitual en la labor asistencial, pero normalizadas. Su implantación en el resto de España y en el ámbito internacional revolucionará la práctica asistencial, docente, investigadora y gestora”.

Su trascendencia va más a allá de una progresiva implantación en toda España, sino que puede convertirse en el nuevo estándar en la comunicación de los profesionales sanitarios de todo el mundo, ya que ya ha sido traducido a ocho idiomas y se trabaja en su adaptación al árabe, con lo que esta innovación científica de la enfermería española puede alcanzar una dimensión global.

### **Barcelona 2017, una cita histórica**

Este es uno de los temas de calado que se debatirán en el seno del Congreso Internacional de Barcelona 2017, el mayor evento científico de la enfermería a nivel mundial y que vuelve a España casi un cuarto de siglo después del histórico congreso de Madrid de 1993. Los grandes líderes de la enfermería en la Comunidad de Madrid han podido conocer hoy más detalles y novedades de la cita del año próximo en Barcelona y han mostrado su compromiso y esperanza de una asistencia y participación masiva de los profesionales madrileños en el Congreso que albergará la Ciudad Condal.

El consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid, Jesús Sánchez Martos ha presidido el acto celebrado hoy en el Colegio de Enfermería de Madrid y ha expresado su apoyo a un evento de máxima relevancia –y que felizmente acogerá nuestro país de nuevo- tanto por la asistencia masiva de profesionales llegados de todo el mundo como por la calidad científica de sus ponentes y de las investigaciones y trabajos que allí se presentan. Sánchez Martos ha sugerido que en el seno del Congreso se “ponga en valor la actuación de la enfermería en situaciones como la reciente fiebre hemorrágica de Crimea Congo, como ocurrió con el virus del ébola”.

Respecto al nuevo lenguaje enfermero, el consejero ha afirmado que el hecho de que una española innove con un modelo nuevo en la taxonomía es algo muy destacable, que debe darse a conocer no sólo a la comunidad enfermera, sino a todos los sanitarios y, por supuesto, en el ámbito universitario”.

Máximo González Jurado, presidente del Consejo General de Enfermería, ha pedido a los presentes su colaboración para conseguir que, por su nivel científico y la alta participación, “el Congreso Internacional de Barcelona sea recordado como uno de los más importantes de la historia”. Para el presidente de los enfermeros españoles “ha

llegado la hora de mostrar el destacado nivel académico y científico de la enfermería en nuestro país, la enfermería española tiene que estar más presente que nunca en esta cita, es hora de demostrar que somos líderes mundiales en la atención y el cuidado a los pacientes”.

“Vamos por buen camino para lograr ese objetivo de excelencia, pues se han recibido un total de 4.485 comunicaciones orales de las cuales 2.704 son en inglés, 1.676 en español y 105 en francés. Esperemos que finalmente el CIE acepte cerca de 3.000 para ser expuestas –entre comunicaciones y pósteres– con lo que se batirán todos los récords de este tipo de congresos”.

González Jurado también ha destacado la apuesta por el idioma español que convivirá con el inglés en las ponencias y discursos para mayor comodidad de la comunidad española e iberoamericana que asistirá al Congreso.

Por su parte, Jorge Andrada, presidente del Colegio de Enfermería de Madrid (CODEM), ha asegurado que “este colegio sabrá estar a la altura de las circunstancias”, certificando así la implicación total de la entidad en la organización de un Congreso que, ha añadido, servirá sin duda para dotar “de un mayor reconocimiento a la profesión”. En este sentido, desde el CODEM también se confía plenamente en que el CIE 2017 será un rotundo éxito “de la Enfermería y la sanidad española” pero eso sí, “sólo si todos nos implicamos: colegios, sindicatos, gestores, administración...”. Además, Jorge Andrada ha recordado el precedente de 1993, cuando el Congreso se celebró en Madrid también con éxito, y a este respecto ha valorado que los nuevos recursos al alcance de la profesión en cuanto a transporte, materiales o recursos humanos garantizan un nuevo triunfo de la Enfermería. Espera que “se traduzca también en una mayor visibilidad y reconocimiento social de las enfermeras. No debemos desaprovechar esta oportunidad de oro para la enfermería madrileña y española”.

Ya está confirmada en este Congreso la participación de líderes mundiales en investigación clínica y enfermera como Linda Aiken, Mary Wakefield o Leslie Mancuso. Asimismo, cabe destacar el gran protagonismo que va a tener la comunidad enfermera española durante el encuentro para el que, de momento, ya ha batido todos los récords en número de investigaciones presentadas a un Congreso del CIE por parte de los profesionales locales del lugar de celebración.

La presentación de hoy en Madrid forma parte de un ciclo de presentaciones de este Congreso Mundial que, en los próximos meses, recorrerá todas las CC.AA. con el objetivo de llegar a todos y cada uno de los 275.000 profesionales de España. Asimismo, la comitiva enfermera visitará también otros países de cara a presentar la excelencia de la enfermería en España, la calidad del sistema sanitario español y las virtudes de nuestro país.

## **Ventajas para los españoles**

La cuota inicial para las enfermeras españolas será de 300 euros, siempre que se inscriban antes del 30 de marzo. Esto es debido a que el Consejo General de Enfermería —anfitrión del próximo congreso— va a subvencionar el precio de la inscripción (que oscila entre los 525 y los 825 euros, dependiendo del momento de la inscripción) entre un 40% y un 55% para las enfermeras españolas colegiadas e iberoamericanas que deseen asistir.

La inscripción, que puede realizarse a través de la web del congreso, incluye la ceremonia de apertura, el acceso a las sesiones y comunicaciones orales, a la exposición y a los pósteres y una bolsa de congreso. Para beneficiarse del pago reducido, antes de hacer la inscripción, hay que dirigirse al colegio provincial que corresponda o al Consejo General de Enfermería (teléfonos 902 50 00 00 o 91 334 55 20) y solicitar el código promocional.

Entre las ventajas que disfrutarán los enfermeros españoles está el transporte metropolitano gratuito por toda Barcelona, financiado por el Consejo General de Enfermería y el alojamiento a bajo coste. La organización colegial ha pactado importantes ventajas hoteleras a precios muy asequibles. Para ello, ha bloqueado más de 5.900 camas en hoteles, hostales y albergues de la Ciudad Condal.